

ABSTRAK

Niki Angelia Qolifa Kusuma Wardani. 2019. *Bentuk Perwujudan Siri' Pada Novel Tenggelamnya Kapal Van Der Wijck (Kajian Antropologi Sastra)*. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia
Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah
Makassar. Pembimbing I Hj. Johar Amirdan Pembimbing II Hasnur Ruslan.

Masalah utama dalam penelitian ini yaitu bagaimana bentuk Perwujudan Siri' dalam Novel Tenggelamnya Kapal Van Der Wijck Karya Buya Hamka. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui sejauh mana Bentuk Perwujudan Siri' dan Makna Nilai Siri' dalam Novel Tenggelamnya Kapal Van Der Wijck Karya Buya Hamka.

Penelitian ini dilakukan selama bulan Maret hingga Mei 2019 dengan mengambil objek penelitian novel Tenggelamnya Kapal Van Der Wijck. Tipe penelitian ini berbentuk deskriptif kualitatif dengan menggunakan teknik analisis pendekatan kajian antropologi sastra. Data yang diperoleh dari sumber data berupa dialog dan narasi yang menggambarkan budaya Siri' dan makna nilai budaya Siri' dalam novel tersebut dan diperoleh dari bahan bacaan berupa jurnal-jurnal, buku, artikel di internet, dan berbagai hasil penelitian terkait.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dalam novel Tenggelamnya Kapal Van Der Wijck terdapat nilai Siri' berdasarkan dimensi yang ada di dalam penjelasan Siri' menurut Mustafa, Moein, dan Said, yaitu Siri' sebagai harga diri, Siri' sebagai keteguhan hati, Siri' dikaitkan dengan unsur ketahanan, dan Siri' dikaitkan dengan kata malu atau aib. Dengan mengkaji melalui pendekatan antropologi sastra Menurut Koenjaraningrat (dalam Ratna 2011:74) menunjukkan ciri kebudayaan yang dapat digunakan untuk mengidentifikasi ciri-ciri antropologis, yaitu peralatan dan perlengkapan kehidupan, mata pencaharian, sistem kemasyarakatan, bahasa, kesenian, sistem pengetahuan, sistem religi.

Berdasarkan hasil penelitian tersebut di atas, dapat disimpulkan bahwa terdapat bentuk perwujudan nilai Siri' dan makna nilai Siri' dalam novel Tenggelamnya Kapal Van Der Wijck yang dikaji dengan pendekatan antropologi sastra.

Kata kunci: bentuk nilai Siri', makna nilai Siri', novel Tenggelamnya Kapal Van Der Wijck.